

una forma humorística, á los hombres que gobernaban en Europa. En artículo sobre la reina Isabel dió lugar á que se prohibiera la entrada en España de dicho periódico.

LOS SUCESOS DE CUBA

El general Martínez Campos. En decreto de la Presidencia del Consejo publicado hoy en la Gaceta se ordena que desde el momento en que el capitán general de ejército D. Arsenio Martínez de Campos y Anton desembarque en cualquier parte de la Isla de Cuba se le tenga por posesionado, sin más fórmula ni requisito, del gobierno general de la misma, con todas las facultades, derechos y preeminencias ajenas á su alto cargo.

Disposiciones oficiales. Por real orden fecha de ayer se ha ordenado á los coronales jefes de las zonas de reclutamiento que dispongan lo necesario para que el día 8 del próximo mes de Mayo se encuentren en las capitales de las mismas todos los individuos del Arma de Infantería que se hallan disfrutando de licencia ilimitada.

El ferrocarril de San Sebastian á Zarauz

Ayer se celebró solemnemente la inauguración de este ferrocarril, asistiendo al acto todas las autoridades civiles y militares.

LAS SAGRADAS IMÁGENES

Tanto las personas piadosas como los amantes del arte han lamentado repetidas veces que se hallen consagradas al culto imágenes que, por ningún estilo, pueden ocasionar la devoción de los fieles, y recordan involuntariamente al insigne Alonso Cano rechazando en su lecho de muerte el Crucifijo que le presentaba su confesor.

que se dispone en la constitución 3.ª, capítulo II, título III de las Sinodales, que dice como sigue: «También se han de venerar las imágenes de Nuestro Señor Jesucristo, de la Santísima Virgen y de los Santos, una vez bendecidas y obtenida la autorización competente para exponerlas al culto público. Y prohibiéndose á los párrocos y rectores de las Iglesias el exponer en ellas imágenes alguna, aunque sea donada por los fieles, sin obtener previamente permiso del Ordinario, al cual informarán si dichas imágenes inspiran devoción y son dignas de ser colocadas en los altares, ó si, por el contrario, son defectuosas y mueven á risa ó desprecio.»

«JUVENTUD»

Tal es el título de la novela que se publicará mañana y que desde luego lleva en sí como la mejor recomendación el nombre de D. Federico Degetau y Gonzalez. El autor de ensayos novelescos tan afortunados como los que tituló Cuentos para el viaje ha acometido y realizado obra de mayores alientos en Juventud, para cuyo conocimiento juzgamos preferible á todo elogio nuestro la reproducción de uno de los fragmentos del libro.

Sea el que sigue: «El drama se titulaba La solución del conflicto. En una platea estaba Suncha; frente á ella Paz; junto á Paz la condesa, en segundo término, para evitar los rayos duros de luz, mantenidos en la media claridad, que la favorecía, y detrás de Suncha, Pepe. Tejian el argumento del drama los siguientes personajes: Un marido viejo; su mujer, joven y hermosa, condenada á muerte por un aneurisma; el médico, joven de talento excepcional, amigo íntimo y protegido del viejo; un muchacho simpón, sobrino del cabeza de familia, y una niña que llama papá á este, aunque luego resulta que no es hija suya, sino de su señora, que la tuvo con otro antes del matrimonio.

La chica simboliza la virtud y la inocencia; la esposa, la lucha entre el deber y la pasión; el sobrino mentecato, el sentido común; la deslealtad, el doctor, y el viejo cooynge, lo de siempre. Es un hombre honrado que se casó con aquella soltera-madre y la dignificó, y ha dado carrera al joven médico, motivos sobrados para contar con la lealtad de la primera y con el reconocimiento del segundo.

Pero no ocurren las cosas así. Su protegido le traiciona involuntariamente, lo que viene á sospechar el engañado al final del primer acto, en el momento mismo en que el telon va á caer, yendo en sus sospechas más allá de la realidad.

Al decir que el médico traiciona involuntariamente á su protector, he querido significar que esto ocurría sin la anuencia de la voluntad misma del platónico amante, el cual no pudo evitar el desarrollo de aquella pasión funesta que le inspira la dama:

Porque su ardiente hermosura llena de gracia y encanto, Me trasparece tanto, que ya llega á la leucura de los insomnios y el llanto, aunque la razón pudiera no resultar muy clara para la mayoría, el público se desató en aplausos. La condesa repitió: ¡Admirable, admirable! y no se apaciguó el entusiasmo hasta que el autor hubo salido tres ó cuatro veces á la escena.

Así es que cuando el telon se alzaba de nuevo, recuperaba presuroso su asiento. Su malestar desaparecía entonces, y se entregaba por completo á sus sentimientos, paseando por la sala y por la escena una mirada distraída.

El calor encendía suavemente las mejillas de la muchacha con deliciosos tonos, que hacían palidecer la cinta rosa sujeta á su cuello por un alfiler, cuya cabecita diamantina parecía una gota de rocío en su nuca hechicera.

Con las frases más apasionadas que, vibrando en la escena, llegaban á sus oídos, formulaba el muchacho in petto declaraciones amorosas para aquellas diminutas orejitas; con las piedras preciosas que centelleaban en la sala, ostentadas por las señoras, formaba collares para su garganta; con las flores de vivo colorido que adornaban los bustos descoloridos, hacia guirnaldas para su cabeza de diosa griega; con el reverberar de las luces, nimbos para su frente de virgen cristiana; con los árboles de la espléndida decoración en que Bussato había explotado todas las ilusiones que podía ofrecer la pintura escénica, ocultaba una casita pequeña, muy pequeña, en que sólo cupiesen muy juntos ellos dos, y con los estallidos de aplausos, soñaba glorias, para hacerle, en el fondo de su casa, un pedestal á la divina hija de los trópicos, á quien Emilio había comparado, al hablarle de ella por primera vez, con un pajarillo de matizado plumaje, y en la cual él veía la paloma simbólica de todas las alegrías puras, de todos los sentimientos elevados y nobles, de todas las emociones piacenteras, que hacen de la felicidad la reina del hogar y de la belleza la escanciadora de los deleites en la copa única, en el vaso sagrado, en que sólo beben dos: los encantos y las seducciones de la vida.

Pero cuando ella volvía un momento la cabeza para decir algo, así fuera simplemente «¿te gusta mamá?», las cadencias de su acento le hacían encontrar enfadosa, monótona y rebuscada la armonía de los versos, duro y cortante el timbre de las voces con que las actrices lo declamaban, y ante la froscura de su cutis, el nacar de sus dientes y el brillo de sus ojos, parecíanle marchitas las flores, de pasta artificial las perlas y pedacitos de vidrio los brillantes.

Apagábanse los aplausos para su oído y las luces para su retina. El más sublime de los panoramas, á la idea de ofrecerle á su contemplación, imaginábalo de trapo manchado á brochazos. Todo desaparecía para no quedar más que su imagen, brillando, como la estrella de Belén, sobre el firmamento en que fulguraba, anunciando la aparición de una nueva vida moral, ante la cual lo existente se desquiciaba, cayendo de rodillas para ofrecerle el oro, el incienso y la mirra de su muda adoración.

después de declamar unas décimas de corte elegantísimo, cuajadas de pensamientos trascendentales. Su mujer, al verlo tirarse por la ventana, cae muerta á consecuencia de la rotura del aneurisma, en tanto que el médico cierra con broche de oro la obra recitando otras décimas admirablemente versificadas, en las cuales la sentencia profunda viste la forma de la metáfora brillante.

F. DEGETAU Y GONZALEZ.

Las cédulas personales

La delegación de Hacienda de la provincia ha propuesto al ministerio de Hacienda la rescisión del contrato de arrendamiento del impuesto de cédulas personales, por no haber satisfecho el contratista el día 5 del actual, ni después de haberle cominado al efecto, el plazo correspondiente al trimestre que corre.

Sarasate en el Ateneo

Brillantísima estuvo anoche la cátedra de esta docta Corporación. La sala y las tribunas las ocupaban completamente bellas y elegantes damas, y agolpábanse los sócios en las puertas y escapeo local desde donde podía escucharse la música. Tan extraordinaria concurrencia se debía á que Sarasate daba una velada.

Telegramas de provincias

Viajeros.—El «Legazpi». Bilbao 8 (3 t.).—Ha llegado á esta población, procedente de Marchena, el general Aguilar. También han llegado el actor D. Miguel Cepillo y el marqués de Urquijo.

Doble crimen. Bilbao 8 (5.30 t.).—Anoche asaltaron varios sujetos en el desierto al segundo maquinista del vapor inglés Brunsvick, y después de despojarle del dinero y alhajas que llevaba, dieronle varias puntaladas en el vientre.

El cable de Canarias. Las Palmas (Gran Canaria) 8.—Hoy se ha restablecido, con general satisfacción, el cable que une este Archipiélago con la Península.

TRIBUNALES ESPAÑOLES

Penal de muerte. En la Audiencia de Pamplona se ha visto ante el Jurado la causa seguida contra Mauricio Sanz, por asesinato de un tío suyo.

Falsificación. En la sección cuarta se ha reunido esta tarde el Jurado para entender en una causa de falsedad.

En el acto de hoy ha sostenido la acusación el fiscal, Sr. Torreblanca, y la defensa el Sr. Otaño, después de lo cual, y de una larga deliberación, el novillero Matute, presidente del Jurado, ha decretado un veredicto de completa culpabilidad, y la Sala ha condenado á Luis Martínez á seis meses de arresto y 300 pesetas de multa.

TRIBUNALES EXTRANJEROS

Proceso escandaloso. Londres 8.—Aunque está anunciada para pasado mañana la vista de la causa contra Oscar Wilde, cuyo asunto tanto llama la atención, es posible que aquélla se aplaze hasta pasar las fiestas de Páscoa.—F. SAA.

SOCIEDADES Y CONFERENCIAS

Esta noche celebrará el Ateneo junta general ordinaria para la aprobación de cuentas, presentación de sócios, etc.

Con la presidencia del Sr. Canalejas continuó anoche en la Real Academia de Jurisprudencia la discusión de la Memoria del Sr. Gándara sobre el tema «Administración local», haciendo uso de la palabra los Sres. Arredondo y Pico, y Martínez.

GACETA DE MADRID

D de Abril. Presidencia.—Real decreto, de que damos noticia por separado, sobre la toma de posesión del gobierno general de Cuba por el general Martínez Campos.

Marina.—Otras reales órdenes sobre el mismo asunto. Hacienda.—Real orden disponiendo que se habilite el punto de Colmenalones para la importación y despacho del mineral de hierro que se destine á la fábrica de fundición de la propiedad de D. Tomás Rodríguez Martín, y existentes en el pueblo de Riomanzanas, provincia de Zamora; entendiéndose que tal punto habilitado se considerará como dependiente de la aduana de Alcabices, la que cuidará de que las operaciones de que se trata se sujeten á las prescripciones del tratado de comercio entre España y Portugal, aplicables al presente caso.

EXTRANJERO

(De la Agencia Fabra) China y Japon. Londres 8.—The Times publica esta mañana un despacho de Simonosaka diciendo que están en buen camino las negociaciones de paz definitiva entre China y el Japon.

El cólera hace grandes estragos en el ejército japonés, particularmente el que ocupa las islas Pescadoras, donde ocurren diariamente 400 casos y más de 100 defunciones. Esto contribuye á que los japoneses deseen poner pronto fin á la guerra.

La prometida del príncipe de Nápoles. Roma 8.—La princesa Alejandra de Sajonia Coburgo es la prometida del príncipe de Nápoles, heredero de la Corona. La princesa Alejandra Luisa Olga Victoria, cuarta hija del gran duque actual, nació en Coburgo en 1.º de Setiembre de 1878.

Como esta princesa es protestante, no se sabe todavía si conservará su religión ó si abrazará el catolicismo. Parece que sobre este asunto median actualmente negociaciones.

El archiduque Carlos Estéban. Viena 8.—El archiduque Carlos Estéban tomará el día 13 del próximo mes de Mayo el mando de los tres cruceros que han de concurrir en Kiel á las fiestas de inauguración del canal del Báltico.

Los toros en Francia. París 8.—Se ha incoado un proceso contra los organizadores de las corridas de toros celebradas ayer en Nimes. Con este motivo se acentúan las polémicas entre los defensores y los adversarios del espectáculo.

El Gobierno inglés.—El Speaker. Londres 8.—En la mañana de hoy se ha reunido el Consejo de ministros, bajo la presidencia de lord Rosebery. Londres 8.—El presidente de la Cámara de los Comunes, al anunciar á ésta su retirada de aquel cargo por motivos de salud, expresa el deseo de que la Cámara sea siempre modelo para todas las naciones extranjeras y continúe ocupando el primer lugar entre las Asambleas legislativas del mundo (ntero).

Brazil. Rio Janeiro 8.—Se ha abierto una información acerca de los actos de crueldad cometidos por la policía durante el mandato de Peixoto. Resultan culpables algunos individuos de policía, que serán severamente castigados.

Vómito negro y fiebre amarilla. Santos 8.—Ha fallecido del vómito negro el vicescúsel de Italia en esta ciudad. Hay bastantes casos de fiebre amarilla.

NOTICIAS VARIAS

Nuestro compañero de redacción El Abate Paria sale mañana para Toledo, donde pasará estos días festivos.

Para la próxima Exposición de ganados que se celebrará en Sevilla se han concedido premios en metálico por importe de 14.500 pesetas.

La Sociedad Económica de Amigos del País de Córdoba ha acordado nombrar un Comité en Madrid y otro en aquella capital para que lleven á cabo el pensamiento de erigir una estatua al duque de Rivas.

En Alicante han dejado de publicarse El Herald Español y El Correo de la Tarde.

El teniente de la Guardia civil de Barcelona, Sr. Porta, ha aprehendido y entregado al gobernador un cajón lleno de folletos anarquistas. Ha sido detenido un sujeto sobre quien recaen sospechas.

El Ayuntamiento de Toro convoca para el 15 del corriente á los pueblos del distrito á fin de celebrar una reunión pública, en que se tratará de la idea iniciada en Tarazona para conseguir la unión de los videdultores, encaminada á la defensa de sus intereses.